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RESPONSABILIZÓ AL OFICIALISMO

El intendente de Ushuaia analizó el conflicto por la continuidad del sub régimen de 
promoción industrial, el respaldo de otras provincias y la estrategia política de cara a las 
elecciones de 2025, donde el peronismo buscará consolidar un frente 
opositor.
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«LA DEFENSA DEL RÉGIMEN INDUSTRIAL ES 
UNA BATALLA CONTRA EL CENTRALISMO”

El fueguino Nicolás Tumkiewicz 
está jugando su primera 
Copa Libertadores en tierras 
paraguayas, luego de no haber 
podido realizarlo el año pasado 
con San Lorenzo. 

El legislador del MPF cuestionó al 
oficialismo por retrasar debates 
clave como OSEF, financiamiento 
educativo, entre otros, y afirmó 
que hay falta de decisión política 
para resolverlos.El titular del Comando Conjunto Marítimo detalló la estrategia de vigilancia y 

control en la zona económica exclusiva, con operativos regulares 
y tecnología de punta para disuadir a flotas extranjeras.

NACIONAL

Tras años de resistencia, de proyectos planchados sin debate, de comisiones sin 
consensos y hasta pronunciamientos judiciales a favor, hoy Uber 
tiene un lugar en la agenda política.

UBER

LUEGO DE CUATRO AÑOS LA POLÍTICA SE ANIMA A DISCUTIR 
UBER Y EL INTENDENTE DE USHUAIA PICA EN PUNTA

COMANDO CONJUNTO EN LA PRIMERA 
LÍNEA DE DEFENSA CONTRA LA PESCA
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NACIONAL 

El titular del Comando Conjunto Marítimo detalló la estrategia de vigilancia y control en la zona económica exclusiva, con operativos 
regulares y tecnología de punta para disuadir a flotas extranjeras.

COMANDO CONJUNTO MARITIMO EN LA PRIMERA 
LÍNEA DE DEFENSA CONTRA LA PESCA ILEGAL

La vigilancia y protección de los 
recursos pesqueros en la zona eco-
nómica exclusiva argentina es una 
misión estratégica que las Fuerzas 
Armada lleva adelante con operativos 
coordinados y tecnología avanzada. 
Desde el año 2021, el Comando Con-
junto Marítimo es el responsable de 
las operaciones de vigilancia y control 
y esta integradaopor personal militar 
de la Armada Argentina, el Ejército ar-
gentino y la Fuerza Aérea Argentina.

El contralmirante Rodolfo Eduar-
do Berazay Martínez, comandante 
del Comando Conjunto Marítimo del 
Estado Mayor Conjunto, explicó en 
FM Master’s los detalles de esta tarea, 
que combina presencia naval, moni-
toreo satelital y acciones disuasivas 
para evitar la depredación de especies 
como el calamar, el krill y la merluza.

“Desde hace tres años, el Comando 
Conjunto Marítimo se encarga de la vi-
gilancia y control de los espacios marí-
timos y fluviales con los medios que la 
Armada y la Fuerza Aérea ponen a dis-
posición”, señaló Berazay Martínez. 
“La vigilancia es electrónica, constan-
te, pero el control implica ir in situ 

para corroborar lo que detectamos”.
Cada quince días, buques y aero-

naves patrullan áreas críticas como 
las cercanías de Comodoro Rivada-

via, Puerto Madryn y el contencioso 
espacio alrededor de las Islas Malvi-
nas, donde la pesca no autorizada por 
Argentina -permitida por el gobierno 
británico- representa un desafío a la 
soberanía nacional. “el gobierno no 
reconocido de Gran Bretaña hace uso 
y abuso de nuestros recursos. Además 
de eso también estamos metiéndonos 
en la Antártida para hacer control de 
pesca, hoy la Antártida no tiene sobe-
ranía, pero hay que estar. La bandera 
argentina debe flamear”.  

La zafra; uno de los ejes centrales 
es la llamada disuasión por presencia. 

La zafra es la temporada alta de 
pesca es cuando el calamar recala en 
nuestro litoral marítimo entre la milla 
189 y la 201 y se convierte esta región 
en el caladero más importante del 
mundo.  “Durante la zafra del cala-
mar, entre noviembre y junio, mante-
nemos un buque en la milla 201 para 
que las flotas extranjeras no crucen 
la línea imaginaria de las 200 millas”, 
explicó. Fuera de ese límite, las aguas 
son internacionales, pero dentro, la 
infracción a la ley federal pesquera se 
sanciona con multas y, en casos extre-
mos, con la captura del buque. El con-
traalmirante Berazay Martínez expli-
có la diferencia entre las infracciones, 
que son como pasar un semáforo en 
rojo, de las que constituyen un delito. 
La pesca Ilegal es una infracción, pero 
“Si el capitán huye, la figura cambia: 

deja de ser una infracción para con-
vertirse en un delito, y activamos la 
persecución en caliente”, agregó.

La tecnología ha revolucionado 
esta tarea. Los aviones P-3 Orión, con 
radares de largo alcance, y los sis-
temas de identificación automática 
(AIS) permiten detectar intrusos con 
precisión. “Antes era más complica-
do; hoy sabemos quién está dónde”, 
admitió el contralmirante. Sin embar-
go, reconoció limitaciones: el transs-
hipping -transferencia ilegal de pesca 
entre buques en alta mar- ocurre fue-
ra de jurisdicción, y la flota asiática, 
principalmente china (88% en aguas 
aledañas a Comodoro), opera en masa 
cerca del límite.

Respecto a Malvinas, Berazay Mar-
tínez fue contundente: “Allí la pesca 
es ilegal porque se basa en licencias 
británicas no reconocidas por Argen-
tina”. Taiwán, Corea del Sur y España 
lideran esa actividad, aprovechando 
vacíos legales. Pese a ello, destacó que 
la presencia argentina ha reducido los 
ingresos furtivos: “No es como antes; 
hoy saben que estamos”.

Sobre el destino del pescado incau-
tado, aclaró que se decomisa, pero el 
verdadero problema sigue siendo la 
escala de la pesca no reglamentada. 
“No podemos capturar 100 barcos, 
pero la disuasión funciona”, insistió 
finalmente el contralmirante Rodolfo 
Eduardo Berazay Martínez.
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WALTER VUOTO, INTENDENTE DE USHUAIA

“LA DEFENSA DEL RÉGIMEN INDUSTRIAL 
ES UNA BATALLA CONTRA EL CENTRALISMO”

Walter Vuoto, intendente de Us-
huaia y presidente del Partido Justicia-
lista fueguino, afirmó que el acuerdo 
temporal alcanzado entre el Gobierno 
nacional, las empresas y los sindicatos 
en torno al subrégimen industrial de 
Tierra del Fuego es un “alto el fuego” 
que permite repensar estrategias para 
sostener la competitividad de la indus-
tria local. En diálogo con FM Master’s, 
destacó la movilización histórica de 
los fueguinos y el apoyo de legislaturas 
provinciales como factores clave para 
frenar una medida que, según él, fue 
tomada “con gran desconocimiento” 
de su impacto económico.

“Todo ha sumado: la demostración 
del pueblo de Tierra del Fuego, contun-
dente, con un mensaje al país de que 
hay que luchar por los derechos, un 
paro histórico con adhesión histórica, 
los medios nacionales que han ayuda-
do muchísimo”, señaló Vuoto. Agregó 
que el diálogo generado en las últimas 
semanas permitió “deconstruir menti-
ras” instaladas sobre el régimen fuegui-

El intendente de Ushuaia analizó el conflicto por la continuidad del sub régimen de promoción industrial, el respaldo de otras provincias 
y la estrategia política de cara a las elecciones de 2025, donde el peronismo buscará consolidar un frente opositor.

no, aunque advirtió que la discusión 
central sigue siendo cómo garantizar 
la competitividad de las empresas 
para evitar pérdidas de empleo.

El jefe comunal cuestionó la de-
monización del régimen por parte del 
equipo económico de Javier Milei, re-
cordando que figuras como Federico 
Sturzenegger y Luis Caputo “han es-

tado siempre en contra”. Sin embar-
go, resaltó que Tierra del Fuego ya no 
está sola: “La Rioja salió a bancar, San 
Juan, la legislatura de Santa Cruz, de 
Chubut, de Río Negro. Hoy la legisla-
tura de Santiago del Estero, por una-
nimidad, ha sacado la defensa a Tierra 
del Fuego”.

Vuoto también se refirió al rol del 

municipio en el sostenimiento de la in-
dustria, detallando que Ushuaia subsi-
dia el 91% del impuesto inmobiliario y 
el 94% de la tasa comercial para las em-
presas. “El Estado Municipal también 
hace un esfuerzo para que la industria 
sea competitiva”, afirmó. Sin embargo, 
criticó la falta de financiamiento nacio-
nal para obras clave, como viviendas y 
la ampliación de infraestructura, lo que 
atribuyó a un “centralismo porteño fu-
ribundo”.

Respecto a las elecciones de octu-
bre de 2025, Vuoto las definió como un 
plebiscito sobre el modelo económico 
de Milei: “La elección va a ser si estás 
a favor o en contra del plan económico 
de Milei para Tierra del Fuego”. Advir-
tió que otorgar mayorías agravadas al 
oficialismo en el Congreso pondría en 
riesgo no solo el subrégimen industrial, 
sino también la Ley 19.640, que estable-
ce beneficios fiscales para la provincia. 
“Todos los fueguinos tenemos que ser 
conscientes de que no podemos darles 
esas mayorías”, concluyó.
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UBER

LUEGO DE CUATRO AÑOS LA POLITICA SE ANIMA A DISCUTIR 
UBER Y EL INTENDENTE DE USHUAIA PICA EN PUNTA

La plataforma es hoy más una reali-
dad indiscutida, que una amenaza. Han 
pasado largos cuatro años desde que, en 
las ciudades de la provincia, Uber dijo 
presente y comenzó a ganar terreno y 
aceptación entre usuarios y  particula-
res que buscaban “una changa”.

Con la resistencia de algunos sec-
tores- principalmente taxis y remises- 
y el apoyo político de varios actores, 
diversos proyectos fueron presenta-
dos mas no superaron la labor parla-
mentaria o el simple estado parlamen-
tario; algunos inclusive sin siquiera 
tratamiento legislativo. 

Uber es más una realidad indiscu-
tida que una amenaza

Sin quitarle certeza a esta frase de-
beríamos agregarle, Uber es hoy tam-
bién una oportunidad. Esta modali-
dad de transporte arribó a la Argentina 
hace alrededor de 10 años y, si bien es 
típica de las ciudades turísticas como 
Ushuaia, en Tierra del Fuego se ha es-
parcido por toda la provincia.  A los 
empujones y con lentitud, este servi-
cio acapara hoy casi toda la demanda 
de transporte privado. 

Si bien su legalidad fue duramen-
te cuestionada, fiscalizada por tránsi-
to con altas multas sostenidas por los 

Tras años de resistencia, de proyectos planchados sin debate, de comisiones sin consensos y hasta pronunciamientos judiciales a 
favor, hoy Uber tiene un lugar en la agenda política.

juzgados de faltas, la justicia fuegui-
na supo pronunciarse a su favor en 
dos marcadas ocasiones. Pese a estos 
pronunciamientos los sectores invo-
lucrados siguieron presionando y la 
política mirando para otro lado.

DOCENTES SE MOVILIZAN EN 
RECLAMO SALARIAL Y LEY DE 
FINANCIAMIENTO

El SUTEF convocó a una jornada 
de protesta este 29 de mayo, con deso-
bligaciones, asambleas y movilizacio-
nes en Ushuaia, Tolhuin y Río Gran-
de, exigiendo mejoras salariales y una 
ley de financiamiento integral para la 
educación pública.

El Sindicato Unificado de Traba-
jadores de la Educación Fueguina 
(SUTEF) llamó a sus afiliados y a toda 
la docencia de la provincia a sumarse 
este jueves 29 de mayo a una masiva 
protesta en reclamo de aumentos sala-
riales y la sanción de la ley de financia-
miento educativo. La medida incluye 
desobligaciones en los turnos mañana, 
tarde y vespertino, asambleas internas 
y movilizaciones hacia los puntos es-
tratégicos de cada ciudad.

En Ushuaia, la concentración será 
frente al Ministerio de Educación, 
mientras que en Tolhuin se realizará 
en la Plaza Cívica y en Río Grande, 
nuevamente en la cartera educativa 
provincial. Los docentes marcharán 
con carteles y banderas de sus insti-
tuciones, reforzando el pedido de ur-
gente atención a sus demandas eco-

nómicas y de políticas públicas para 
el sector. 

Según el cronograma difundido 
por el gremio, las desobligaciones co-
menzarán a las 10:45 hs en el turno 
mañana, seguido de asambleas en las 
escuelas. Por la tarde, a las 15:35 hs, 
está prevista la movilización, mientras 
que el turno vespertino y las escuelas 
de jornada completa adherirán una 
vez cumplido el 50% de la jornada es-
tudiantil. Además, a las 19 hs se llevará 
a cabo un congreso provincial de dele-
gados en un lugar a confirmar.

El SUTEF enfatizó en la necesidad 
de “defender la educación pública” y 
exigió al gobierno provincial respues-
tas concretas ante el deterioro salarial 
del sector. La convocatoria apela a la 
“unidad y masividad” de los docentes 
para presionar por una recomposi-
ción económica y una ley que garan-
tice recursos estables para el sistema 
educativo. La medida refleja el males-
tar acumulado en un contexto infla-
cionario y busca reinstalar el debate 
sobre el financiamiento de la educa-
ción en la agenda pública.

DESOBLIGACIONES, ASAMBLEAS Y MOVILIZACIONES

Nuevo rumbo
Sin embargo, durante la jorna-

da del martes, dos grandes hechos 
podrían marcar un nuevo rumbo en 
esta historia. El primero de ellos es 
una reunión de propietarios de taxis 
y remises en la que se solicita una au-
diencia con el ejecutivo municipal de 
Rio Grande al considerar que “ya no 
se puede sostener esta competencia”. 
No están en contra de la aplicación, 

pero requieren su regulación para te-
ner igualdad de condiciones.  El se-
gundo hecho es la declaración, en una 
entrevista radial con FM Aire libre, del 
Intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, 
quien afirmó: “vemos necesario que 
el Consejo Deliberantes discuta la re-
glamentación de las aplicaciones mó-
viles”. 

Parece que, al fin, la realidad sacu-
de la agenda política.
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DOS PROBLEMAS, UNA ÚNICA SOLUCIÓN

MONTE DE OCA DEFENDIÓ LA CESIÓN 
DE PLAYONES DEPORTIVOS

La reciente ordenanza que habi-
lita la cesión de playones deportivos 
públicos a clubes desató una fuerte 
discusión en el ámbito político y so-
cial de la ciudad. Belén Monte de Oca, 
concejal de La Libertad Avanza, res-
paldó la medida en declaraciones a FM 
Master’s, y explicó que se trató de una 
respuesta a dos problemáticas estruc-
turales: el deterioro de los playones y 
la falta de espacios adecuados para los 
clubes barriales.

“Lo debatimos bastante en las co-
misiones. Tuvimos varios clubes que 
fueron invitados. Hicimos como una 
combinación entre el estado de con-
servación de los playones, que el mu-
nicipio nos manifestó que es complejo 
mantener, y la necesidad recurrente de 
los clubes que no tienen dónde practi-
car”, expresó Monte de Oca.

La concejal sostuvo que las agru-
paciones podrán presentar proyectos 
ante la municipalidad para hacerse 
cargo de la administración de los es-
pacios, siempre que garanticen su 
conservación y mantengan horarios de 
acceso libre para los vecinos. “En ese 
proyecto que presenten las asociacio-
nes habrá un tiempo que tendrá que 
estar abierto y a disposición de cual-
quiera que quiera ir a jugar al playón”, 
aclaró.

Sobre las condiciones generales 
del acuerdo, explicó que quienes ob-
tengan la administración de un pla-
yón no podrán ocupar otros espacios 
públicos, como gimnasios escolares, 
para dejar lugar a otras agrupaciones 
que hoy no tienen ninguna alternati-

La edil de La Libertad Avanza justificó la entrega de playones deportivos a clubes, en medio de críticas vecinales. Dijo que el municipio 
no puede sostenerlos y que los espacios seguirán siendo de uso comunitario.

va. “Quienes accedan a la custodia y 
administración de un playón no van 
a ocupar otros espacios que hoy están 
ocupando, justamente para dejar lu-
gar a otras asociaciones”, detalló.

Consultada por el eventual cierre 
de los playones en determinados ho-
rarios, Monte de Oca no lo descartó 
y explicó que eso dependerá del pro-
yecto que presente cada club. “Puede 
ser una de las alternativas que plantee 
quien tenga que custodiar y adminis-
trar el playón. Nosotros los concejales 
pretendemos acompañar propuestas 
razonables. Si un club nos dice que va 
a cerrar el playón a las 12 de la noche y 
lo abre al otro día a las 9 de la mañana, 
no es tan loco”, argumentó.

En este punto, la edil también hizo 
referencia a las quejas de algunos ve-

cinos por los ruidos molestos durante 
las noches. “Tenemos el clásico ejem-
plo del playón que está en Magalla-
nes y Pontón Río Negro. Los vecinos 
se quejan constantemente de que 
durante la noche son lugares donde 
poco deporte se hace y se generan 
disturbios. Entonces, varios vecinos 
estaban de acuerdo con que alguien 
se pueda hacer cargo del playón justa-
mente para evitar esto”, dijo, al tiem-
po que insistió en que la condición de 
uso comunitario se mantendrá.

Sin embargo, admitió que el uso 
nocturno por parte de adolescentes, 
especialmente luego del horario es-
colar, también fue contemplado: “Es 
cierto lo que decís, hay chicos que 
terminan súper tarde del cole y quie-
ren ir a jugar un rato, pero bueno, 

evaluaremos cada caso en particular, 
cada playón en particular. Algunos es-
tán alejados de las viviendas y se podrá 
planificar distinto a otros que están en 
medio de barrios”.

Monte de Oca remarcó que cada 
convenio entre el municipio y las aso-
ciaciones deberá ser aprobado por el 
Concejo Deliberante. “Va a participar 
el Instituto Municipal de Deportes con 
la asociación interesada y después ese 
convenio va a ser ratificado por el Con-
cejo Deliberante, porque en definitiva 
es el uso del espacio público”, indicó.

Al ser consultada sobre si esto im-
plica una privatización encubierta del 
espacio público, la concejal respondió: 
“No sé si será como privatizar, pero sí 
me parece que sumamos dos proble-
mas y damos una única solución. Es 
estratégico. Hay un reconocimiento 
del municipio de que esto no se puede 
sostener, y también clubes que hoy es-
tán ocupando otros espacios, entonces 
la condición es que si vas a administrar 
un playón, te quedás con el playón y li-
berás el otro espacio”.

Finalmente, consideró que esta me-
dida puede permitir una mejor organi-
zación del uso del espacio urbano. “La 
verdad es que está colapsado. El 98% 
de los clubes y asociaciones tienen esta 
problemática de no tener espacios, in-
cluso las escuelas. Se suspende edu-
cación física porque no hay suficiente 
lugar para todos. Me parece que es una 
alternativa ante una situación de since-
ridad del municipio que dice ‘con esto 
no puedo’”, concluyó Belén Monte de 
Oca.
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LA SENADORA CRISTINA LÓPEZ PARTICIPÓ DE UN 
ENCUENTRO CON LA UNIÓN DE TRABAJADORES DE 
LA PASTORAL EVANGÉLICA

En el marco de la presentación na-
cional de la Unión de Trabajadores de la 
Pastoral Evangélica (UTPE), la senado-
ra nacional Cristina López participó de 
una jornada de diálogo intersectorial en 
la que se abordaron las urgencias socia-
les y económicas que atraviesa el país. 
Durante la reunión, organizada por la 
senadora mendocina Anabel Fernández 
Sagasti, se compartieron reflexiones so-
bre la importancia del acompañamien-
to territorial de las iglesias, el rol de la 
fe en momentos de crisis, y la necesidad 
de tender puentes para construir una 
Argentina más justa y solidaria.

La UTPE es una red de iglesias y or-
ganizaciones sociales evangélicas de la 
República Argentina conformada por 
pastores, pastoras y referentes de las 
comunidades de fe interesados en tra-
bajar y colaborar con sus comunidades.

“En lo personal era muy importan-
te participar de este encuentro ya que 
hace muchos años venimos colabo-
rando desde el Centro Cultural Nueva 

Se realizó el lanzamiento nacional de la UTPE, una red de iglesias evangélicas comprometidas con la justicia social. Hubo un fuerte 
mensaje de defensa para Tierra del Fuego. También se advirtió que el diputado Pauli, referente evangélico en Tierra del Fuego, “desde 
que llegó al Congreso está votando todo en contra de la provincia”.

NACIONAL

Argentina con actividades de trabajo 
social como el Rock & Vida que concien-
tiza sobre el VIH. Estoy profundamente 
agradecida”, señaló la senadora López.

Y agregó: “en estos tiempos donde 
parece que vale más el ‘sálvese quien 
pueda’ y está de moda la crueldad, uste-
des nos recuerdan que hay otra manera 
de vivir: la del amor al prójimo, la del 
compromiso, la del trabajo comunita-
rio”.

 “Vivimos días de oscuridad, pero 
vamos a salir a buscar el amanecer”, ex-
presó el pastor Guillermo Prein, al tiem-
po que remarcó: “Argentina tiene una 
clase media que nació de los gobiernos 
populares, una clase media que cuando 
está bien, vota mal. Tenemos que sem-
brar amor y cariño, protestar cuando 
haga falta, pero sobre todo trabajar para 
cuando llegue el cambio”.

Por su parte, Claudio Bravo, uno de 
los fundadores de la UTPE, fue contun-
dente al señalar: “Debemos frenar la 
crueldad de forma espiritual. Nadie en-

tiende cómo la gente vota a sus propios 
opresores. Es necesario tender puentes, 
trabajar juntos, abrazarnos. Somos mi-
litantes de lo que va a transformar a la 
Argentina. Este es un momento opor-
tuno para llevar el amor y las palabras 
de Jesús a lo largo y ancho del país. Ha-
cemos un llamado a la justicia social, 
eso también es parte de nuestro Evan-
gelio”.

En la misma línea, la pastora Lore-
na Palazetti destacó el rol activo que 
cumple la UTPE en los territorios: “La 
UTPE es la forma de visibilizar las ta-
reas sociales de nuestras iglesias. No 
podés solamente entregar una oración 
cuando hay hambre. Hay que ponerse 
a trabajar y dar respuestas concretas”.

Desde Tierra del Fuego, la pastora 
Natalia Jin hizo un llamado a defen-
der a la provincia: “Mi Tierra del Fuego 
no tiene buenas noticias, hay mucha 
gente desempleada. Hay crisis habita-
cional, crisis de salud. Vivir en nuestra 
tierra no es fácil, pero con trabajo nos 
arraigamos. Defiendan Tierra del Fue-
go, defiendan a Ushuaia, a Tolhuin, a 
Río Grande, a la Antártida, a nuestras 
Malvinas. Hoy Tierra del Fuego está 
sufriendo, no se olviden de nosotros”, 
pidió a los senadores nacionales.

La defensa de la Ley 19.640, la sobe-
ranía en la Antártida y la causa de Mal-
vinas no son consignas: son políticas de 
Estado que deben sostenerse. Hoy más 
que nunca debemos alzar la voz para 
defender a Tierra del Fuego”.

En este sentido, la representante 
fueguina alertó también a los integran-
tes de la UPTE que el diputado nacio-
nal, Santiago Pauli, referente en Tierra 
del Fuego de la iglesia evangélica, “des-
de que llegó al Congreso está votando 
todo en contra de la provincia”. La res-
puesta fue contundente por parte de 
los integrantes de la UPTE: “las iglesias 
no son todas iguales”, se diferenciaron.

En el cierre, el pastor Alberto Fe-
rrando sintetizó el espíritu de la jorna-
da: “Sigamos trabajando por el otro. 
Dios está con nosotros, y finalmente 
habrá victoria”.
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PALABRA DE MARÍA GIRÓ 

ANTICIPAN TEMPORADA INVERNAL ACTIVA Y 
DIVERSA EN TIERRA MAYOR
El tradicional complejo invernal prepara una agenda cargada de eventos deportivos y actividades recreativas, con buena acumulación 
de nieve y expectativas optimistas pese al contexto económico.

El invierno llegó antes de lo espe-
rado al valle de Tierra Mayor, y con 
él, una prometedora temporada de 
actividades. María Giró, referente del 
complejo, confirmó que la nieve ya 
cubre los circuitos, permitiendo el 
inicio temprano del esquí de fondo, 
paseos en moto de nieve, trineos y 
caminatas con raquetas. “La verdad 
es que se vino el invierno y este año 
estamos muy contentos porque tene-
mos una linda acumulación de nie-
ve”, destacó Giró en diálogo con FM 
Master’s.

Aunque reconoció cierta incer-
tidumbre en las reservas debido a la 
situación económica nacional, Giró 
mantiene una actitud optimista: “Hay 

RESPONSABILIZÓ AL OFICIALISMO

LÖFFLER CRITICÓ LA DILACIÓN 
DE PROYECTOS URGENTES

El legislador del MPF cuestionó al ofi-
cialismo por retrasar debates clave como 
OSEF, financiamiento educativo, entre 
otros, y afirmó que hay falta de decisión 
política para resolverlos.

Damián Löffler, legislador del Movi-
miento Popular Fueguino (MPF), expre-
só duras críticas hacia el gobierno pro-
vincial y el oficialismo por la demora en 
el tratamiento de proyectos urgentes en 
la Legislatura. En diálogo con FM Mas-
ter’s, el parlamentario señaló que temas 
como la OSEF, el financiamiento educa-
tivo y la salmonicultura son postergados 
mediante estrategias dilatorias, sin vo-
luntad política de resolverlos.

Respecto a la discusión educativa, 
Löffler cuestionó la falta de respuestas 
concretas en la Comisión de Educación, 
a donde no asistió el Ministro provincial 
sino funcionarios de menor jerarquía: 
“Nosotros lo tomamos como una pér-
dida de tiempo, nos paramos, hicimos 
un par de preguntas, nos paramos y nos 
fuimos. Lo que íbamos a buscar eran res-
puestas”. Agregó que el proyecto de fi-
nanciamiento educativo es insuficiente: 
“El impacto de lo que se busca a través 
de esta norma es mínimo. Uno entien-
de que con estos proyectos se desvía la 
atención, nos tienen entretenidos en la 
Legislatura discutiendo lo que tiene que 
discutir el gobierno con el gremio”.

Sobre la OSEF, el legislador fue con-
tundente: “Si el oficialismo tuviera inten-
ciones de resolverlo, ya lo hubiera resuel-
to. Están desfilando los mismos actores 
que desfilaron cuando discutimos pre-
supuesto. No es un problema que tenga 
que resolver Carmencita ni Carlito, es un 
problema que tiene que resolver la po-
lítica”. Remarcó que la responsabilidad 
recae en el gobernador: “El responsable 
es el gobernador, hay que decirlo con cla-
ridad”.

En cuanto a la salmonicultura, Löffler 
reafirmó su postura en contra: “En prin-

cipio no a la salmonera. Estoy convenci-
do. No estoy de acuerdo con modificar 
el proyecto que la prohíbe. Fue un hito 
histórico de la provincia”. Sin embargo, 
señaló que desconoce los detalles de la 
nueva propuesta del gobierno.

Finalmente, el legislador mencionó 
la falta de diálogo con el Poder Ejecutivo 
desde julio del año pasado y sostuvo que 
las prioridades siguen siendo el poder ad-
quisitivo del empleo público, el funciona-
miento de la OSEF y las escuelas: “La agen-
da es clara, pero si no hay recuperación 

que ver siempre el vaso medio lleno. 
Si tenemos nieve, trabajo siempre 
hay”. El complejo, de gestión fami-
liar, ajusta su operativa según la de-
manda, pero ya proyecta contratacio-
nes para julio y agosto. “Esperamos 
que la temporada sea linda”, afirmó, 
destacando que el verano pasado fue 
irregular, pero manejable.

La agenda de eventos deportivos 
es uno de los pilares de esta tempo-
rada. El 29 de junio arrancará con un 
trail running de 10 kilómetros sobre 
nieve, seguido de la marcha noctur-
na en esquí de fondo el 5 de julio, en 
el marco de la Fiesta del Invierno. 
En agosto llegará el triatlón invernal 
-combinando carrera, esquí y bici-

cleta- y el Para Cross Country, esquí 
adaptado que este año incluirá un 
campo de entrenamiento interna-
cional avalado por la Federación In-
ternacional de Esquí (FIS). “Estamos 
re contentos con que la FIS nos haya 
aprobado este campo”, celebró Giró, 
revelando que participarán delega-
ciones de Sudamérica y el hemisferio 
norte.

Además de las competencias, Tie-
rra Mayor ofrece opciones recreativas 
para todos los niveles: circuitos en 
moto de nieve (5, 10 y 15 km), trineos 
en pendientes suaves y raquetas. “In-

vitamos a la comunidad a que no se 
abatan con el frío, sino que traten de 
disfrutarlo”, remarcó Giró. El cierre 
de temporada será con la marcha al 
refugio del Bonete, pendiente desde 
2023, en un anticipo de los festejos 
por los 50 años del complejo en 2025.

Con nieve abundante y una pro-
gramación que combina deporte, 
adaptación y entretenimiento, Tie-
rra Mayor se posiciona como un 
destino clave para locales y turistas, 
demostrando que el invierno puede 
ser, más que un desafío, una oportu-
nidad.
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ECONOMIA

TRES GRANDES MARCAS DE ROPA BAJARON 
SUS PRECIOS HASTA 40% TRAS LA SUBA DE LAS 
IMPORTACIONES Y LA BAJA DE ARANCELES

Según precisan desde la firma, se 
pueden adquirir sweaters y panta-
lones desde $49.900, camisas desde 
$59.900, jeans desde $64.900, cam-
peras desde $84.900 y abrigos desde 
$159.900. “¡Valores impensados en el 
mercado actual! “, aseguran.

“Estamos convencidos de que 
como argentinos debemos acompa-
ñar a nuestros consumidores en este 
momento clave de recuperación eco-
nómica. Desde siempre en Equus bus-
camos ofrecer prendas de excelente 
calidad con materias primas de altos 
estándares internacionales a precios 
accesibles al mercado local”, comen-
taron Pedro y Martín Wolfsohn, CEOs 
de Equus.

También, Federico Álvarez Casti-
llo, dueño de Etiqueta Negra y Gola, 
informó: “Bajamos nuestros precios 
en función a la reducción de aran-
celes a la importación”. “Decidimos 
bajar los precios. Nos adecuamos a 
la nueva normativa arancelaria y se 

En un contexto en que la indumentaria y el calzado importado adquieren cada vez más peso en el mercado local, tres grandes marcas 
decidieron bajar sus precios para apuntalar las ventas. Es un fenómeno que no solo se está produciendo por la competencia, sino que 
también por la posibilidad de las empresas de revender prendas o telas compradas en el exterior con costos menores.

lo trasladamos al consumidor”, dijo 
también.

El empresario refiere a la baja 
anunciada por el Gobierno hace al-
gunas semanas: las alícuotas pasa-
ron del 35% al 20% para indumen-
taria y calzado, del 26% al 18% para 
tejidos, y del 18% al rango de entre 
12% y 16% en hilados.

Días atrás, por ejemplo, una re-
mera de cuello redondo de algodón 
valía $79.000 y ahora cuesta $76.000. 
Pero en promedio la reducción es 
del 10%.

Desde la compañía explican que 
su modalidad es mixta: producen en 
el país pero también importan des-
de diferentes países. Y de acuerdo al 
origen se determina la disminución 
de valores.

Más allá de estas reducciones 
permanentes, distintas marcas ya 
venían aplicando descuentos agresi-
vos y cuotas sin interés para incenti-
var la demanda.

Cabe destacar que la Fundación 
Pro Tejer informó que las importa-
ciones de indumentaria y textiles al-
canzaron un máximo histórico en el 
primer trimestre del año, con subas 
interanuales en volumen del 86% y 
109%, respectivamente.

En paralelo, las compras por cou-
rier vinculadas al comercio electróni-
co crecieron al punto de requerir una 
ampliación de la infraestructura en 
los aeropuertos.

Actualmente, el 67% de las prendas 
consumidas en el país son de origen 
importado, el valor más elevado de la 
serie, mientras que las de producción 
local representan el 33 por ciento.

En el caso específico de la indu-
mentaria vendida en shoppings, el 
75% es de procedencia extranjera.

Esto “no solo evidencia la presión 
externa que enfrenta actualmente la 
industria textil, sino también un pro-
ceso sostenido de debilitamiento es-

tructural del entramado productivo”, 
aseguraron desde Pro Tejer.

“El retroceso se comienza a tradu-
cir en el cierre de empresas, pérdida 
de empleo y de eslabones clave dentro 
de la cadena de valor y una racionali-
zación forzada del sector que opera en 
condiciones desfavorables, mientras 
compite con productos importados 
favorecidos por la política económi-
ca, con consecuencias negativas para 
el alto grado de desarrollo tecnológi-
co alcanzado y en la inversión futura, 
profundizando la dependencia exter-
na”, sostuvieron.

Ante las críticas por los precios ele-
vados y la inviabilidad de la fabrica-
ción local, en Pro Tejer indican que el 
80% del precio que abona el consumi-
dor final por una remera marca pre-
mium en un shopping “está vinculado 
a costos que nada tienen que ver con 
la producción, el diseño y la rentabili-
dad de la industria y de la marca”.
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De: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA.

A: PROVEEDORES 

Por medio de la presente se comunica a todos los proveedores del 

pliego de la Licitación Pública Nº 5/2025 tramitada bajo Expediente Nº 

372/2024 caratulado: “ADQUISICIÓN DE TRANSFORMADORES RU-

RALES Y DE DISTRIBUCIÓN-  DEPARTAMENTO DISTRIBUCIÓN”: 

que se pospone la fecha de apertura prevista inicialmente para el día 

20/05/2025 12:00 hs para la siguiente fecha:

FECHA DE APERTURA: 09/06/2025-12:00 hs

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 09/06/2025 – 12:00 hs

NICO TUMKIEWICZ EN LOS 
4TOS DE LA LIBERTADORES

El fueguino Nicolás Tumkiewicz 
está jugando su primera Copa Liberta-
dores en tierras paraguayas, luego de 
no haber podido realizarlo el año pa-
sado con San Lorenzo. Con el siempre 
fuerte Peñarol de Uruguay que dirige 
el experimentado Facundo Ruscica, 
avanzó a 4tos y quiere más.

El conjunto carbonero comple-
tó una buena primera fase de grupos 
donde debutó ante Universitario de 
Perú y Nico con el dorsal 8 estuvo en 
el quinteto inicial que paró Ruscica en 
cancha sumando importantes minu-
tos. La victoria aquí fue por 1 a 0 con 
gol del brasilero Jean Do Carmo.

La segunda presentación se vio 
marcada por un duro traspié ante el 
equipo boliviano Fantasmas Morales, 
que a priori era un rival el cual podía 
llegar a vencer. Sin embargo, se en-
contró con un duro y buen planteo de 
los de antiplano que se llevaron los 3 
puntos.

En el tercer encuentro se midió 
ante el complicado Krona Joinville de 
Brasil, el partido que tenía obligación 

de ganar para pensar en los Cuartos 
de Final. Aquí nuevamente el rio-
grandense salió en el inicial rodeado 
de jugadores brasileros volviendo a 
completar una gran participación. 
Los charrúas dieron una muestra de 
carácter e hicieron historia luego de 
vencer a un equipo de este país por 
primera vez. Fue un contundente 3 a 
0 con dos goles del argentino Sasha 
Zapponi.

Con estos resultados, Nico y Pe-
ñarol pasaron directo a los Cuartos 
de Final donde este jueves desde las 
11:30 de la mañana enfrentarán a Sa-
baneros de Colombia por un lado del 
cuadro donde no está ninguno de los 
brasileros y tampoco 17 de Agosto, el 
representante de nuestro país.

En caso de vencer y meterse en-
tre los mejores cuatro se enfrentará a 
Fantasmas Morales Moralitos de Boli-
via o Centauros de Venezuela. Mien-
tras que el cuadro del lado de enfrente 
tiene los cruces entre Magnus - 17 de 
Agosto y Cerro Porteño - Joinville.

FUTSAL

DEBATE LEGISLATIVO

SUTEF PROPONE REFORMAS EN EL 
PROYECTO DE FINANCIACIÓN EDUCATIVA
El sindicato docente presentó ajustes al proyecto de ley que busca garantizar salarios dignos, infraestructura escolar y acceso 
tecnológico, con fondos específicos derivados de impuestos a tierras improductivas y actividades extractivas.

En el marco del debate legislativo 
sobre el futuro de la educación pública 
en Tierra del Fuego, el Sindicato Uni-
ficado de Trabajadores de la Educa-
ción Fueguina (SUTEF) presentó una 
serie de modificaciones al proyecto de 
ley de financiación básica del sistema 
educativo provincial, ingresado bajo 
el número 031. La iniciativa, que ya se 
analiza en la Comisión N°4 de la Legis-
latura, introduce cambios sustanciales 
en áreas como remuneración docente, 
inversión en tecnología y fuentes de fi-
nanciamiento, apuntando a fortalecer 

el cumplimiento de los derechos edu-
cativos consagrados en la Constitu-
ción provincial.

Entre las reformas más destacadas, 
el SUTEF propone que los salarios do-
centes -equiparados a un cargo tes-
tigo de 21 horas cátedra- no sólo su-
peren el salario mínimo vital y móvil, 
sino que también cubran necesidades 
básicas como alimentación, vivienda, 
salud y transporte. Para ello, el artí-
culo 3° establece un mecanismo de 
negociación paritaria obligatoria, con 
plazos perentorios: si en 60 días no 

hay acuerdo, se aplicará la propuesta 
del sindicato. Además, se exige un re-
levamiento mensual de precios para 
ajustar estos valores, con publicación 
obligatoria en los portales oficiales.

En materia de infraestructura, el 
proyecto modificado obliga al Estado 
provincial a destinar partidas específi-
cas para el mantenimiento, construc-
ción y ampliación de escuelas, con una 
meta del 5% anual de crecimiento en 
vacantes. Asimismo, se incorpora un 
piso mínimo de inversión en tecnología 
educativa, becas y laboratorios, bajo el 
principio de “acceso igualitario”.

La financiación de estas medidas 
provendría, según el artículo 4°, de im-
puestos adicionales sobre tierras im-
productivas (3% sobre transacciones y 

1% anual sobre el valor de mercado), 
servicios portuarios, hidrocarburos 
y actividades deportivas extractivas. 
Estos recursos, no coparticipables, se 
destinarían a una cuenta especial ad-
ministrada por el Ministerio de Edu-
cación hasta la creación del Consejo 
Provincial previsto en la Constitución.

El texto también prevé contingen-
cias: si el presupuesto anual no se 
aprueba a tiempo, se reconducirá el 
anterior respetando los parámetros de 
esta ley, y en caso de insuficiencia, la 
Legislatura deberá reasignar partidas. 

Con estas reformas, el SUTEF busca 
blindar los recursos educativos frente 
a vaivenes políticos y económicos, en 
línea con el artículo 64 de la Constitu-
ción fueguina.



  TIEMPO FUEGUINO | 29 de Mayo de 202510 | 

LLA BUSCA FIGURAS Y ALIANZAS PARA 
CONSOLIDAR EL VOTO ANTIPERONISTA  
Con optimismo tras su triunfo en la Ciudad, el oficialismo apunta a replicar el éxito en la provincia. La clave: candidatos fuertes 
como Adorni y una campaña centrada en seguridad y desregulación, mientras evalúa el impacto de la fractura opositora.

ESTRATEGIA ELECTORAL EN BUENOS AIRES

La Libertad Avanza (LLA) se prepara con 
ambición para las elecciones legislativas 
bonaerenses del 7 de septiembre, impul-
sado por su reciente victoria en la Capital 
y la expectativa de capitalizar el desgaste 

del peronismo. Fuentes internas del 
partido confían en superar el 40% 
de los votos a nivel provincial, gra-
cias al posible acuerdo con el PRO 
y la UCR, aunque reconocen que el 

desafío mayor radica en las secciones 
electorales más disputadas: la Prime-
ra y la Tercera, esta última considera-
do bastión tradicional del justicialis-
mo. 

La estrategia se centra en dos ejes: la 
búsqueda de candidatos carismáticos 
que emulen el éxito de Manuel Ador-
ni -quien lideró la lista porteña- y una 
campaña que nacionalice el mensa-
je libertario, combinando el modelo 
económico desregulador de Federico 
Sturzenegger con la agenda de segu-
ridad de Patricia Bullrich. “Queremos 
ganar las ocho secciones, pero sabe-
mos que habrá batallas duras. Inclu-
so en La Matanza, donde el peronis-
mo viene cayendo, hay zonas donde 
Milei tiene gran adhesión”, señaló un 
dirigente cercano al Presidente.

El oficialismo observa con atención 

las divisiones internas del peronismo, 
agravadas por la decisión de desdoblar 
las elecciones provinciales y naciona-
les. “Prefirieron dos derrotas separadas 
en vez de una sola”, ironizó la misma 
fuente, en alusión a los comicios de oc-
tubre. Además, anticipan una pulseada 
con el gobierno de Axel Kicillof por el 
formato de las boletas, aunque descar-
tan que eso frene su crecimiento: “Si 
ocultan nuestro violeta, usaremos sím-
bolos como el león. La identidad no se 
borra”.

Mientras LLA apuesta a consolidar su 
discurso antiestablishment, la incóg-
nita sigue siendo si logrará traducir el 
respaldo nacional en votos concretos 
en el distrito más poblado del país. El 
escenario, por ahora, les resulta favo-
rable.
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EDUCACIÓN: URQUIZA 
DESTACÓ EL COMPROMISO DE 
LOS ALUMNOS DEL COLEGIO
MONSEÑOR ALEMÁN

“Es muy importante que ustedes 
se interesen en conocer la Constitu-
ción nacional y provincial, porque 
de esa forma se construye ciudada-
nía”, les expresó la responsable de 
la Cámara. “Esto tiene que ver con 
nuestros derechos y obligaciones 
que están consagrados en nuestra 
Constitución. Es importante para el 
futuro de todos”, reflexionó.

La actividad se efectuó en el recin-
to de sesiones y tendrá continuidad 
la semana próxima, donde concu-
rrirá -en dos jornadas más- la tota-
lidad del estudiantado que cursa el 
último año de la institución.

Por más de dos horas las y los estu-
diantes pudieron conocer cómo se 
gestan las Leyes, sus debates y final-
mente los requerimientos necesa-
rios para transformarse en normas 
provinciales. También la Vicegober-
nadora los ilustró en torno a temas 
de actualidad, tales como el régi-
men de promoción industrial  Ley 
nacional 19.640, la Ley que prohíbe 
la salmonicultura en aguas del Ca-
nal Beagle, y los decretos nacionales 
que perjudican al sector productivo 
y a toda la Provincia, entre otros te-
mas.

Hay que destacar que las y los estu-
diantes se manifestaron interesados 
por la temática y muchos de ellos 
expresaron preguntas e inquietudes 
que demostraron el grado de com-
promiso con la coyuntura fueguina 
y con el devenir del Parlamento.

Desde la institución, contaron que 
la visita a la Cámara se solicitó en el 
marco del acto de Jura de la Cons-
titución provincial previsto para 
los primeros días de junio. Además 
indicaron que se trata de una pro-
puesta que consideran de gran valor 

pedagógico y formativo.
Por su parte la profesora Belén 

Ercole, dijo a Prensa Legislativa 
que el espacio sirvió para la for-
mación de ciudadanos críticos de 
la sociedad. “Ellos están trabajan-
do el funcionamiento de la Ley 
19.640 y al ser alumnos del área de 
ciencias naturales, están profun-
dizando sus conocimientos en las 
cuestiones ambientales”, precisó.  

LEGISLATURA

El secretario de Desarrollo Productivo de Río Grande detalló 
los avances en soberanía alimentaria, acuiculagenerados en 
Tierra del Fuego. Destacó la necesidad de infraestructura para 
consolidar el crecimiento.

LA CIUDAD SE PREPARA PARA 
SER SEDE DE LOS JUEGOS 
BINACIONALES DE LA
ARAUCANÍA 2025

En el camino hacia los XXXII 
Juegos Binacionales de la Arauca-
nía, que se desarrollarán del 13 al 
19 de octubre de 2025, la ciudad de 
Tolhuin avanza en su preparación 
como una de las sedes del evento 
deportivo juvenil más importante 
del Cono Sur.

En este marco, el Municipio de 
Tolhuin recibió la visita del Comité 
Técnico Asesor (CTA) de la región 
de Magallanes (Chile), junto a au-
toridades deportivas de Santa Cruz 
y Tierra del Fuego, entre ellos el Di-
rector de Desarrollo Deportivo Pa-
blo Pereyra. Durante la jornada, se 
evaluaron circuitos e instalaciones 
del Polideportivo Ezequiel Rivero, 
escenario donde tendrán lugar las 

TOLHUIN

competencias de judo y ciclismo.
Por parte del Municipio, la Se-

cretaria de Gobierno Ana Paula Ce-
jas y el Director de Deporte Marcelo 
Maslov acompañaron el recorrido 
técnico, reafirmando el compromi-
so de Tolhuin con la promoción del 
deporte juvenil y el fortalecimiento 
de la integración regional.

La participación de Tolhuin 
como sede refleja no solo el creci-
miento de la infraestructura depor-
tiva local, sino también su integra-
ción activa en los grandes eventos 
que impulsan el desarrollo, la inclu-
sión y el intercambio cultural entre 
las provincias argentinas y regiones 
chilenas participantes.
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EL MUNICIPIO IMPULSA 
JORNADAS GRATUITAS 
SOBRE EDUCACIÓN CANINA Y 
TENENCIA RESPONSABLE

Con el objetivo de promover la 
tenencia responsable y el bienestar 
animal en la comunidad, el Munici-
pio de Tolhuin, a través de la Direc-
ción de Salud Pública Veterinaria y 
Desarrollo Sostenible, desarrollará 
jornadas gratuitas de educación ca-
nina junto al adiestrador Mariano 
Acuña, del Grupo Alfa K-Nine Dog 
Training.

La propuesta está dirigida a per-
sonas interesadas en mejorar el vín-
culo con sus animales de compañía 
y adquirir herramientas prácticas 
para su cuidado y educación.

Las actividades comenzarán el 
sábado 31 de mayo, con una jorna-
da teórica que se realizará de 18:00 a 
21:00 horas en la Casa de la Cultura 
(Lucas Bridges 350). Posteriormen-
te, se llevarán a cabo tres encuentros 
prácticos los domingos 1, 8 y 15 de 
junio, de 10:30 a 12:30 horas, en el 
Polideportivo Ezequiel Rivero, don-

de los y las participantes podrán asis-
tir con sus perros para trabajar sobre 
obediencia básica.

Durante el taller, se abordarán te-
mas como el cuidado responsable de 
los perros, la resolución de problemas 
de comportamiento, el tironeo de co-
rrea, el llamado sin respuesta, la pre-
vención de mordeduras, entre otros 
contenidos fundamentales para una 
convivencia armónica entre las per-
sonas y sus mascotas.

La inscripción es libre y gratuita, 
con cupos limitados, y puede realizar-
se a través del enlace que figura en las 
redes sociales del Municipio, o esca-
neando el código QR disponible en el 
flyer oficial del evento. Esta iniciativa 
reafirma el compromiso del Muni-
cipio con el desarrollo sostenible, la 
convivencia respetuosa y el cuidado 
integral de los animales de compañía 
en Tolhuin.

LA MUNICIPALIDAD 
IMPULSARÁ LA CAPACITACIÓN 
“MALVINAS: HISTORIA, 
USURPACIÓN Y SOBERANÍA 
DESDE USHUAIA” ESTE 
SÁBADO 31 DE MAYO

La Secretaría de Cultura y Edu-
cación de la Municipalidad de Us-
huaia, a través de la Subsecretaría de 
Promoción Educativa y su programa 
Hábito Lector, llevará adelante este 
sábado 31 de mayo a las 14:00 horas 
en la sede los Ex-Combatientes de 
Ushuaia, ubicada en Alem N° 2008, 
la capacitación “Malvinas: Historia, 
usurpación y soberanía desde Us-
huaia”.

La iniciativa, que brindará una 
mirada profunda sobre la historia 
del archipiélago, el conflicto vigen-
te y el rol clave de la educación en 
la construcción de soberanía, estará 
a cargo de Dante Asili, secretaria de 
Asuntos Malvinas y Ex-Combatiente. 
La misma estará dirigida a docentes, 
promotores de lectura y público en 
general.

Referido a la jornada, el subsecre-

tario de Promoción Educativa, José 
Luis Paredes, destacó “contar con 
estos espacios formativos, donde en-
señamos soberanía como un acto de 
compromiso con nuestra historia y 
nuestro futuro. Este espacio invita a 
repensar nuestro rol como educado-
res y ciudadanos desde una perspec-
tiva crítica, situada y profundamente 
humana. Malvinas no es solo una cau-
sa geopolítica, es también una causa 
pedagógica, cultural y social”.

USHUAIA TOLHUIN
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Hasta el 25 de mayo de 2029 tendrán 
la responsabilidad de ocupar el car-
go de rector y vicerrector de la Casa 
de Altos Estudios nacional. “Hoy más 
que nunca debemos acompañar a la 
Universidad pública. Les auguro, a 
las nuevas autoridades, una excelente 
gestión. Las y los fueguinos estamos 
orgullosos de nuestra UNTDF, de sus 
docentes, alumnos y trabajadores”, 
dijo la vicegobernadora Mónica Ur-
quiza.

Pasadas las 14 horas, la comunidad 
educativa junto a autoridades pro-
vinciales, municipales, judiciales, 
miembros del Concejo Deliberante, 
celebraron la puesta en marcha de la 
nueva gestión que se gestó luego de la 

EDUCACIÓN: “HOY MÁS QUE NUNCA DEBEMOS ACOMPAÑAR 
A LA UNIVERSIDAD PÚBLICA”, AFIRMÓ URQUIZA

LEGISLATURA

El Dr. Mariano Hermida junto al Lic. Juan Ignacio García, asumieron como nuevas autoridades de la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego (UNTDF). 

concreción de un proceso electoral 
democrático. Además de la Presi-
denta de la Cámara, también asistió 
la legisladora del Partido Verde, Ma-
ría Laura Colazo, quien mantiene un 
estrecho vínculo laboral con la Uni-
versidad.

La ceremonia se concretó en la 
sede Ushuaia, ubicada en Yrigoyen 
879.  En primer lugar, el rector sa-
liente, Dr. Daniel Fernández, agra-
deció el apoyo recibido durante los 
años que le tocó coordinar la vida 
educativa e institucional. Posterior-
mente tomó juramento a la máxima 
autoridad académica provincial. A 
su turno, Mariano Hermida efec-
tuó el mismo procedimiento formal 

ante los directores de los institutos 
que conforman la estructura acadé-
mica de la Universidad. 

Cabe destacar la Licenciada Espe-
cialista Gabriela Moreyra dirigirá el 
Instituto de la Educación y el Cono-
cimiento (IEC), el Dr. Juan Manuel 
Lavornia estará al frente del Institu-
to de Ciencias Polares, Ambiente y 
Recursos Naturales (ICPA), el Licen-
ciado Hernán Quesada encabezará 
el Instituto de Desarrollo Económi-
co e Innovación (IDEI) y el Dr. Ma-
riano Melotto asumirá la dirección 
del Instituto de Cultura, Sociedad y 
Estado (ICSE).

Por su parte, en diálogo con la 
prensa, Hermida anunció que el 
objetivo central será proyectar la 
Universidad hacia afuera, “es algo 

que creemos que es una materia 
pendiente en el último tiempo. Te-
nemos que recuperar el lazo sobre 
divulgación, tanto con las agencias 
gubernamentales como con el entra-
mado económico, territorial y social 
de Tierra del Fuego”, señaló.

También, se refirió a las norma-
tivas emanadas desde el Gobierno 
nacional que perjudican y cambian 
el escenario provincial: “Sabemos 
que la nueva política arancelaria 
ha afectado seriamente a Tierra del 
Fuego y genera procesos de incerti-
dumbre sobre los miles de puestos 
de empleos en el sector industrial. 
Acompañamos a las y los trabajado-
res como así también al entramado 
económico y productivo”, precisó 
Hermida.

MONTE DE OCA: “MIENTRAS 
HABLAN DE DEFENDER EL 
EMPLEO, SIGUEN DILATANDO 
EL ACCESO AL DERECHO DE 
TRABAJAR EN LIBERTAD”

La concejal Belén Monte de Oca (LLA) 
cuestionó la falta de avances en la ha-
bilitación de servicios de traslado de 
pasajeros mediante plataformas, cuan-
do en comisión no prosperó su moción 
para llevar a sesión la derogación de 
Ordenanzas prohibitivas. 

Recordó que “hace más de un año que 
estamos pidiendo derogar las ordenan-
zas que no permiten trabajar en liber-
tad y elegir cómo viajar”, y advirtió que 
“ahora desde el oficialismo y el propio 
Ejecutivo Municipal se habla de ‘acom-
pañar a los trabajadores’, pero parece 
un discurso para la tribuna, porque a 
la hora de votar prefieren seguir dila-
tándolo”. En comisión, durante más 
de una hora los concejales presentes 
plantearon la necesidad de flexibilizar 
las exigencias de servicios de traslado 
de pasajeros y la importancia de gene-
rar reglas claras para permitir nuevos 
sistemas. Sin embargo, no prosperó 
el pedido de Monte de Oca para darle 
dictamen a su proyecto, y se dispuso 
un cuarto intermedio hasta este viernes 
para asegurar la participación de todos 
los concejales. 

“Queda claro que no existe la volun-
tad real de avanzar, seguimos sin defi-
niciones -cuestionó la concejal de La 
Libertad Avanza-. Tal vez estén espe-
rando que ingrese algún proyecto a la 

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA

medida del Ejecutivo Municipal”, y 
advirtió que “no vamos a acompañar 
ninguna ordenanza plagada de exi-
gencias innecesarias que perjudiquen 
la libertad de trabajar y de elegir cómo 
viajar”.
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RIO GRANDE

Con la participación de 29 competi-
dores de toda la provincia, se realizó el 
1° encuentro de escalada deportiva en 
el Parque de Deportes Urbanos de Río 
Grande. El evento de esta disciplina en 
pleno crecimiento contó con presencia 
en las categorías juveniles y adultos. 

El encuentro fue organizado por la 
Escuela Municipal de Escalada que fun-
ciona en el mismo Parque de Deportes 
Urbanos y ha sido clave en la formación 
de nuevos deportistas, como en la pro-
moción de la actividad entre jóvenes y 
adultos.

La Escuela Municipal de Escala-
da ha venido consolidándose como 
un espacio de aprendizaje, inclusión 
y desarrollo deportivo. Gracias al tra-

bajo constante de sus instructores y 
el compromiso de las y los alumnos, 
hoy Río Grande cuenta con una sólida 
base de escaladores que representan 
con orgullo a la ciudad.

Las y los ganadores de la jornada 
fueron Loreley Morán en juveniles 
femenino, Matías Bonacalza en juve-
niles masculino, Macarena Vargas en 
adultos femenino y Felipe Eizmendi 
en adultos masculino.

Desde el Municipio, se celebró el 
éxito de este 1° encuentro que convo-
có a participantes de distintos puntos 
de Tierra del Fuego y, al mismo tiem-
po, reafirma la visión de Río Grande 
como ciudad del deporte.

SE REALIZÓ EL PRIMER 
ENCUENTRO PROVINCIAL 
DE ESCALADA DEPORTIVA 
EN EL PARQUE DE 
DEPORTES URBANOS

PROVINCIAL

En este marco la jefa de Cali-
dad y Capacitación del INFUE-
TUR, Cecilia Colombres, explicó 
que “desde el área llevamos ade-
lante formaciones, habilitación y 
renovación de los guías de turis-
mo, por lo cual estamos siempre 
en contacto con los profesionales 
tratando de buscar alternativas y 
nuevas enseñanzas para que justa-
mente cuenten con renovadas he-
rramientas”. 

En este sentido indicó que “en-
tre las acciones impulsadas se en-
cuentra el curso de renovación 
Wilderness First Responder (WFR) 
que consiste en la formación de 
primeros auxilios para profesio-
nales de actividades al aire libre 
con equipo limitado a víctimas 
lesionadas o enfermas en ambien-
tes rurales, naturales y agrestes, 
preservando su integridad física y 
psíquica durante períodos prolon-
gados, realizando su evacuación 
cuando fuere necesario, de acuer-
do a las legislaciones locales y a los 
protocolos vigentes”. 

“Además, concretamos el Se-
minario de actualización de Guías 
de Turismo para aquellos profe-
sionales que tengan que renovar 
su credencial. Para esto trabaja-
mos con distintas entidades que 
brindan los conocimientos que se 
necesitan para esta actualización 
como: Administración de Parques 
Nacionales, Dirección Nacional de 
Áreas Marinas Protegidas, Centro 

A través del Departamento de Calidad y Capacitación del 
Instituto se llevan adelante diversas formaciones brindando 
conocimientos, asistencia y normas que impulsen el crecimiento 
en el sector turístico, contando con la colaboración y trabajo 
conjunto entre el sector público y privado. 

Austral de Investigaciones Cien-
tíficas, Secretaria de Ambiente, 
Comisión de Auxilio, Defensa Ci-
vil Municipal, Comunidad Indí-
gena Paiakoala del Pueblo Yagan, 
Fundación Ponant y La Alianza 
Francesa Tierra del Fuego, Polar 
Latitudes (Operador Antártico) 
y Prefectura Naval Argentina”, 
agregó. 

“De igual modo se generó el se-
gundo Taller de 4x4 para personal 
a cargo de Operadores de Turis-
mo Aventura” que consta de ins-
tancias teóricas y prácticas donde 
los disertantes forman parte de 
la Comisión de Auxilio , Secreta-
ria de Ambiente y la Asociación 
de Guías Baqueanos 4x4, quienes 
aportaron sus conocimientos a 
los 33 asistentes de este encuen-
tro”, detalló. 

Por otra parte, Colombres, des-
tacó la convocatoria que recibe el 
área Departamento de Calidad y 
Capacitación de distintas asocia-
ciones en pos de trabajar en pro-
puestas y acciones en las cuales el 
Instituto tiene injerencia. 

Respecto a esto, valoró las vin-
culaciones que se generan con 
las entidades antes mencionadas, 
pero también con la Secretaria de 
Industria, Secretaria de Ambien-
te, Secretaria de PYMES y Asocia-
ción Manekenk, con esta última 
llevando adelante un trabajo vin-
culado al “Programa Provincial de 
Accesibilidad para Todos”.

EL INFUETUR BRINDA 
FORMACIONES INTERNAS Y 
EXTERNAS ARTICULANDO EL 
SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO 
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente.        Vas a notar que tus planes a futuro to-

man más fuerza y te animás a proyectar más allá 
de lo habitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu 
zona de amistades y redes, dándote la oportuni-
dad de expandir tu círculo o tener conversaciones 
clave para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter en 

tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

El Centro de Actividades Alterna-
tivas para personas con Discapacidad 
(CAAD) celebró 28 años de vida insti-
tucional en Ushuaia, con la premisa de 
colaborar con una sociedad más inclu-
siva y brindar herramientas a las perso-
nas con discapacidad. En tal sentido, 
realiza, junto a la comunidad, diferen-
tes actividades en conmemoración a su 
aniversario.

Además de la tradicional carrera 
por la ciudad, el viernes pasado las y 
los alumnos y comunidad educativa 
celebraron un año más de la institu-
ción. El festejo estuvo acompañado por 
la vicegobernadora, Mónica Urquiza y 
autoridades de la ciudad. En la ocasión 
la mandataria fueguina puso en valor el 
trabajo y compromiso del CAAD para 
con las personas con discapacidad.

Por su parte, la responsable del es-
pacio educativo, profesora Fernanda 
Gaillard expresó a Prensa Legislativa 
que la fecha genera “emociones fuer-
tes. El CAAD no es el mismo que em-
pezó allá por el año 97 con poquitos 
alumnos y dos o tres profes. Algo tan 
pequeño evolucionó y hoy es un gigan-
te como una topadora, son emociones 
y sentimientos”, reflejó la docente.

El CAAD conquistó “derechos que le 
correspondían. El proyecto institucio-
nal planteado nos quedó chico, vamos 

LA MUNICIPALIDAD REALIZARÁ 
UNA CAPACITACIÓN EN 
ADMINISTRACIÓN DE NEGOCIOS 
PARA EMPRENDEDORES Y 
COOPERATIVAS

La Municipalidad de Ushuaia 
brindará una capacitación gratuita 
titulada “Administración de Nego-
cios” en articulación con el Institu-
to de Desarrollo e Innovación de la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego AIAS (UNTDF), orientada a 
fortalecer el desarrollo de empren-
dedores, cooperativas y pequeños 
negocios de nuestra ciudad.

Las jornadas se llevarán ade-
lante los días lunes 2, miércoles 4 
y miércoles 18 de junio, de 15 a 18 
horas, en la sede del SOEM ubicada 
en calle 8 de Noviembre 284.

La propuesta organizada por la 
Secretaría de Políticas Sociales, Sa-
nitarias y Derechos Humanos, a tra-

USHUAIA

vés de la Coordinación de Economía 
Social, y brindará herramientas prác-
ticas y conocimientos claves para la 
gestión eficiente de emprendimien-
tos y unidades productivas locales. 

Desde el Municipio se continúa 
promoviendo espacios de formación 
que acompañen el crecimiento del 
ecosistema emprendedor local y el 
fortalecimiento de la economía so-
cial.

Los cupos son limitados y las ins-
cripciones ya se encuentran abiertas 
a través del siguiente formulario:

https://forms.gle/op9eTEvY3Ncj-
GYzC9

DISCAPACIDAD: EL CAAD 
CELEBRÓ 28 AÑOS DE 
VIDA INSTITUCIONAL EN 
USHUAIA

LEGISLATURA

creciendo y crecer implica cambios, 
necesidades que se modifican. Cre-
cemos con cada alumno y transfor-
mándonos con ellos y sus familias, 
que siempre acompañan”, narró.

La Directora reflexionó: “Cuando 
pensamos en este lugar, no podemos 
dejar de pensar en el resto de las ins-
tituciones que trabajan con nosotros, 
con el colectivo de las personas con 
discapacidad. Hace tiempo traba-
jamos en red y organización y eso 
fortalece el trabajo de todos los días, 
entre las organizaciones; como la 
cooperadora del CAAD; de la Escuela 
Especial; con las asociaciones y or-
ganizaciones que trabajan en pos de 
las personas con discapacidad. Esto 
es parte del crecimiento de todos los 
días”.

Por último, agradeció a toda la 
comunidad y a las personas compro-
metidas con discapacidad en general. 
“Los que nos acompañan todos los 
años, lo hacen con respeto y apostan-
do a nuestro trabajo, dicen que nos 
ganamos ese lugar, pero nada de lo 
que hacemos es con el fin de ganar 
nada, sino de tratar de brindarle cada 
día una mejor calidad de vida a las y 
los alumnos, que de eso se trata”, fi-
nalizó. 
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